



ESPACIO CULTURAL KASA WENULEUFU - NIEBLA

Viendo, explorando, sintiendo la necesidad del encuentro comunitario, de compartir aprendizajes, de manifestar la expresión artística y cultural local, enfocados en el respeto por la diversidad cultural y la protección de la naturaleza, el año 2015 nace la Kasa Wenuleufu. Ubicada en la localidad de Niebla, Comuna de Valdivia, XIV Región de Los Ríos, en el lafkenmapu, territorio costero lafkenche, la Kasita vive y se recrea constantemente, entre montes verdes vestidos de antiguos bosques y aguas corrientes que dan vida a esta Cordillera de la Costa, y este mar furibundo y pacífico a la vez, Lafken y Mapu, vienen a encontrarse en esta tierra de mar. Toma su nombre de la palabra Wenuleufu, Río del Cielo en mapuzungun (Wenu: cielo y Leufu: Río), y que en español llamamos la Vía Láctea, galaxia espiral de la cual somos parte diminuta, sabiendo que cualquier energía y movimiento, por pequeño que sea, repercute en esta gran totalidad.

La Kasa Wenuleufu es un espacio totalmente autogestionado, con un hermoso patio cobijado por manzanos y una casita de madera, donde suceden maravillosos encuentros y una gran diversidad de talleres y actividades. Algunos talleres duran un par de sesiones, y son tan diversos como las propuestas que llegan a la Kasita. Hay otros más permanentes, como los talleres de teoría y creación musical, armonía funcional y los ensambles musicales, que se realizan todo el año, ya en su tercer año consecutivo. También se realizan actividades vinculadas al cine, conversatorios, conciertos íntimos y eventos masivos, como peñas, conciertos y el Festival Río de Títeres, que desde el año 2015 damos vida en conjunto con la Compañía Puelche, donde nos encontramos con los queridos amigos que nos comparten magia y sonrisas con el teatro de muñecos.

Recientemente, estamos habilitando un Recorrido Permacultural, una muestra didáctica in situ, demostrativa de vida, prácticas y tecnologías sustentables. Hasta el momento hay construcciones con barro, techo vivo, baños secos, biofiltros y lombricompostaje. Así, en cualquier actividad, taller, evento, nos van contando que otra forma de vivir es posible.

Somos pocos quienes gestionamos directamente la Kasa Wenuleufu, pero cada quien que la visita le comparte la energía vital para su existencia. Así, en este pedacito del planeta, con mucho amor a la ñuke mapu, cada día vamos co-creando, avanzando en ser comunidad, soñando, aprendiendo, fortaleciendo la creencia y la esperanza en el cambio, que no es más que volver a la esencia ancestral.

Texto y fotografía, gentileza de:

Alvaro Belarmino

Más información:

Facebook: Kasa Wenuleufu